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Телесно-волновая функция и ее значение для жизнедеятельности человека
Андреева Н.

Тело является выражением суммы ритмических движений вечно изменчивых и вечно новых волновых функций и их ритмов. Для освоения техники «волны», необходим высокий уровень внимания на самом процессе действия, интуитивное прослеживание развивающегося в теле волнового движения. Отсутствие ритмичной, волнообразной динамики опорно-двигательного аппарата человека говорит о рассогласовании в динамике физического центра тяжести человека и энергетического центра. Обучение волнообразному движению в системе целостного движения происходит по 5 этапам.

СЦД как телесно-ориентированная арт-терапевтическая методика

Андреева Н.Г., Бревде Г.М., Кудряшов Н.И.

Терапевтические усилия Системы Целостного Движения направлены на восстановление психической целостности пациента. Целостность в парадигме СЦД - слитность сознательных и бессознательных компонентов психической деятельности. Один из главных терапевтических принципов СЦД - корреляция состояния систем и фрагментов систем организма человека и факторов психической деятельности. Психологический ракурс индивидуационного процесса СЦД - активное взаимодействие, диалог терапевта - инструктора с бессознательным пациента на языке континуальной компоненты мышления.

Психотерапия, свобода выбора и культурная традиция

Баранников А.С.

Решение проблемы свободы выбора и отношения к традициям требуется не только при разработке научной позиции психотерапевта, но также и для определения позиции гражданина, ответственного за происходящее в мире. Общей у этих двух позиций является цель - достижение благополучия человека. Гражданская позиция может предполагать борьбу против тоталитаризма, против нарушения прав человека, против насилия, разрушения мифов. Задача психотерапии состоит в том, чтобы направить усилия на создание «помогающих отношений», на создание условий, способствующих собственному правильному выбору.       

Культура, психологическая безопасность и психотерапия

Безносюк Е.В.

Массовая культура, развивавшаяся как уродливое проявление технологической цивилизации, основанной на культе потребления, создает систему сложных ценностей, активно навязывается в СМИ и рекламу, болезненно искажает картину мировосприятия и мироощущения, патологически влияет на психику человека. Психотерапия - часть современной культуры, и одна из ее функций - способ целостного постижения и решения проблем человека.                 

Стратегия психологического консультирования посредством

электронной почты

Белорусов С.А. 

Для специалиста, особенно начинающего, опыт осуществления мейл-терапии с ее такими особенностями как высокая степень эмоциональной насыщенности, зачастую драматичность, возможность четкого отслеживания происходящего и постепенный подбор наилучшей стратегии, может оказаться весьма ценным в познании мотиваций судьбы и личных путей выхода из кризисных ситуаций.                                                   

К вопросу о терапии духовной культурой в Преображенской

психиатрической больнице, в старину

Бурно М.Е.

В основе сегодняшней терапии духовной культурой (в широком смысле) - креативный механизм. Благодаря этому механизму человек в творчестве делает что-то неповторимо по своему, именно творчески, оживляя - собирая этим свою личность, становится все более живым, одухотворенным человеком с любовью и смыслом в душе.      

Вопросы бессознательного и проблемы феминизма

Василенко Г.И.

Если рассматривать  феминистическое движение с точки зрения психики и психоанализа невозможно не  заметить множество несоответствий и несуразностей. Ни у кого не вызывает сомнений, что правовое и фактическое равноправие полов необходимо для дальнейшего развития общества. Однако формы и тенденции его развития требуют подробного психологического разбора.

Проблемы нормы и аномалии в психологическом

консультировании

Вахромов Е.Е.

Первая сторона процесса консультирования - клиент практического психолога, который считает себя вполне нормальным человеком, хотя иногда может сомневаться в этом. Вторая сторона - психолог, получивший соответствующее необходимое образование, считающий себя обладателем знаний о человеке и мире, законах их взаимодействия и развития, имеющий практический опыт применения этого знания. Существует и третья сторона процесса - наблюдатели. Результатом процесса, в норме, является трансформация начальных представлений сторон друг о друге и о рассматривавшихся нормативных представлениях.

Влияние психотерапии на уровень метаболизма головного мозга

больных с невротическими расстройствами

Вейн А.М., Корабельникова Е.А.

Целью настоящей работы являлось исследование изменений церебральных энергозатрат методом анализа уровня постоянного потенциала головного мозга при невротических расстройствах и их динамики после проведения курса психотерапии. Обследовано 12 пациентов с различными формами невротических расстройств и 8 здоровых испытуемых, в качестве группы сравнения. В условиях невротических расстройств метаболизм головного мозга, по нашим данным, становится менее реактивным на различные воздействия за исключением тех, которые в той или иной степени, актуализируют психологический конфликт.  

Сверхнадежный рефрейминг в гипнозе (переформирование

психики через кинестетический канал)

Васютин А.М.

После введения в гипнотическое состояние я провожу своему пациенту пробу на невозможность опустить руку и на невозможность ее остановить. Это дает обратную связь для пациента, на основе которой пациент убеждается, вне зависимости от того, что он чувствовал во время сеанса, он был в состоянии гипноза! А если человек убежден в этом, то и все остальные мои внушения прекрасно проходят.

Ментальное психосистемное моделирование, 

матрицы Грофа и путь Христа

Гозунова Л.Н.

Мы предлагаем метод ментального психосистемного моделирования (МПМ) в группе, основанной на использовании универсальных закономерностей развития живых систем с применением дыхания. Представление концепции МПМ в системном контексте позволяет проанализировать опыт, осознать относительную одновременность происходящих процессов, повторяющиеся закономерности в их цикличном проявлении от жизни клетки до жизни человечества. Человек может сопоставить полученный опыт с этапами в жизни Христа, найдя верный путь преодоления искушений и испытаний в своей жизни.

Инновация: кардинальная психотерапия в групповом тренинге

Гозунова Л.Н., Яковлева Н.Н.

Термин «кардинальная психотерапия» (КП) предложен Научной Школой Системного Мировоззрения. С позиции КП человек является открытой  многоуровневой системой жизни, относительно одновременно всеми уровнями интегрированный в окружающий мир, в человеческое и планетарное сообщество на принципах взаимообусловленности, взаимодополнения и взаимопроникновения. Причину болезней и различного рода психологических проблем КП рассматривает как нарушение причино-следственных одно - и многоуровневых связей в системных отношениях. Кардинальную терапию можно рассматривать как причинную, поскольку она затрагивает мотивационное ядро личности, включающее в себя целеполагание, системное мировоззрение и интегральное мышление. Процесс воплощения цели есть следствие, проявленное в деятельности личности. Необходимая для этого энергия генерируется в осознанном групповом творчестве.

Системный подход  в групповой психотерапии

Гозунова Л.Н.

Вашему вниманию представляется модель группового психотренинга, в основе которого лежит системный подход. Цель тренинга - осознание и восстановление причино-следственных связей системных отношений в данном формате группы. После прохождения тренинга человек начинает использовать полученный опыт в практике каждого дня, осознавать смысл своего существования с позиций системности, с позиций человечности, развития всего планетарного организма, открывая новые возможности в реализации творческого потенциала, взяв на себя ответственность за свою жизнь.

Возможности использования методов позитивной психотерапии для осуществления более успешной наркологической

реабилитации и  психокоррекции

Генералова Л.Н.

Моя задача - научить пациентов самих справляться с проблемой, дать в руки пациента  удобный ему метод, научить ему и формировать потребность пользоваться им. Очень важно позитивное отношение пациента к проблеме (в каждом минус увидеть плюс). Мы имеем право на ошибки, но также имеем право их исправлять. Мы не можем изменять прошлое, но можем по-другому взглянуть на проблему и сделать другое будущее. В оценке и анализе проблемы пациент использует 4 сферы (тело, деятельность, контакты, воображение).

Классический и клинический психоанализ в России:

пути консолидации

Егоров Б.Е.

Особенность развития психоанализа в России состоит в том, что этот метод не вышел за рамки психиатрии и психотерапии. И если сам З.Фрейд допускал возможность заниматься психоанализом не врачам, то в России на первом этапе развития психоанализа этот метод полностью находился в психиатрии. И таким образом психоанализ получил прекрасное основание для своего развития. Пока это положение вещей сохранялось - психоанализ был фактически неуязвим, его можно было критиковать, но с исключительно медицинской позиции. Психоанализ в России всегда был достаточно эклектичным. Начиная с I съезда Русского Союза невропатологов и психиатров, когда было провозглашено 3 направления в психотерапии: внушение, убеждение и психоанализ; российские врачи попеременно посещали всех ведущих психоаналитиков Европы.

Исследование бессознательного у больных с хронической

ишемией головного мозга

Егоров B.E., Донец E.M.

Нами было проведено обследование 52 больных с хронической ишемией головного мозга. Длительность заболевания варьировала от 2-х недель до 17 лет, в среднем 7,5 лет. Обследование проводилось с помощью теста Спилберга, адаптированного в России Ю.Л.Ханиным (1976), цветового теста Люшера, методики рисуночных тестов, адаптированной для прогностического анализа бессознательного у пациента профессором Егоровым Б.Е. (1995-2001). Нами выявлены и использованы основные акценты психотерапевтической помощи больным с хронической ишемией головного мозга.  

Сочетанное психотерапевтическое и психофармакологическое

Воздействие при терапии тревожных расстройств

(опыт лечебной практики)
Егорова В.М.

Сочетанное фармакологическое (антидепрессанты) и психотерапевтическое воздействие с соблюдением принципов гуманистического подхода при лечении тревожных расстройств в большинстве случаев  дают положительный эффект и приводят к значительному улучшению состояния.   

Применение мотива «Дом» в методе символдрама у больных

с невротическими расстройствами

Егорова В.М.

Представление мотива «Дом» в методе  символдрама приводит к позитивным результатами у пациентов с невротическими расстройствами; подталкивает к решению внутри личностных проблем, позволяет лучше понять себя и осознать необходимость «обновления», смены установок и ценностей. Может быть рекомендован для психотерапевтической работы с фобическими и депрессивными расстройствами, в тех случаях, когда пациент «застревает» и не происходит положительной динамики процесса.

Гиперборейская система целостного движения.

Вопросы оздоровления

Кудряшов Н.

Освоение и осознание волновой функции тела (ВФТ) и ее фрактальных составляющих - вот основа предлагаемого способа оздоровления организма человека в целом и его опорно-двигательного аппарата в частности. По мнению автора этой работы, материальное тело человека есть квинтэссенция психических моделей мира, спроецированных в качестве анатомических клеточных конгломератов в диапазон их возможной идентификации сенсорными системами человека. Система целостного движения, разработки которой представлены одним из его авторов Н.И.Кудряшовым, рассматривает все модели мира, так или иначе проявленные в реальности и воспринимаемые сенсорными системами человека, с точки зрения их смысловой идентификации в контексте метода исследования динамики телесной организации.

Манифесты развивающей психотерапии

Катков А.Л.

Психотерапия, переживающая бурный этап своего развития, нуждается в идентификации как самостоятельного научно-практического направления. С учетом современного состояния гуманитарной науки основой  идентификационного ядра данной дисциплины должно стать не теоретической концепт, а функциональный принцип, позволяющий рассматривать психотерапию как уникальную развивающую практику. Разработка и применение данного принципа позволяют  эффективно решать актуальные задачи, как прикладной теории психотерапии, так и базисной концепции психического. А также наметить пути к преодолению основного конфликта современного общества. Эвристические возможности данного подхода прослеживаются в гуманитарных, биологических, естественно - научных сферах. Важнейшее следствие данных разработок в области эпистемологии - возможность формирования кольцевого научного архетипа, адекватного для исследования сложных феноменов души, духа, информации, времени, личности.

Современная сексология в образовательных программах для

специалистов, работающих с кризисными пациентами

Кузьмина Л.А.

Кризисная психотерапия (КП) имеет принципиальные отличия от методов психотерапии, применяющихся в клинике пограничных состояний - ургентный характер помощи и выраженная потребность пациента в эмпатийной поддержке. В КП пользуются тремя основными методами: кризисная поддержка, кризисное вмешательство и повышение уровня адаптации.     

О возможности существования интегративной модели

музыкопсихотерапии: реалии и перспективы

Куй-Беда В.Ю., Носачев Г.Н.

Предлагаемая технология, техника, приемы и методика  музыкопсихотерапии отличаются новизной подхода, возможностью многочисленных музыкальных композиций и решений, индивидуальностью и субъективностью подхода и достаточно высокой терапевтической эффективностью, а также обладает набором признаков, характеризующих интегративный подход.   

“Вселенная ТРСГ”

Курильченко Н.Н.

Работа проводится в терапевтически-гибких резонансных семейных группах (ТРСГ). ТРСГ включает в себя клиентов с различными формами развития кризисного симптома, родившегося в семье, а также членов семей, привлекающихся и приходящих в группу в специальное время. Групповой процесс базируется на классических принципах терапевтической психодинамики и групповой динамики. Одновременно используется теория гормональных биологических ритмов (Э.Росси). Также данные группы проводятся в мультимодальной модели психотерапии.                             

Проблемы организаций психиатрической и

психотерапевтической помощи

Казаковцев Б.А. 

В предстоящие два года планируется привести структуру органов управления здравоохранением в соответствии с целями и задачами развития отрасли, предусмотрев создание, наряду с имеющимися, подразделений стратегического планирования и прогнозирования, медицинской профилактики, стандартизации в здравоохранении, инноваций и инвестиций. Психиатрия в России находится в стадии активного развития. Это позволяет надеяться на то, что, пережив все трудности роста, мы уже в обозримом будущем станем свидетелями ее более весомых достижений.       

К вопросу формирования психических расстройств у проживающих в зоне Уральских радиационных аварий и у ликвидаторов аварии

на Чернобыльской АЭС

Колмогорова В.В., Буйков В.А.

У обследованных больных явные клинические признаки психосоматических заболеваний сочетались с астеническими, психоорганическими, невротическими и иными расстройствами. Психические расстройства у ликвидаторов радиационной аварии и у лиц, проживающих в зоне радиационных Уральских аварий, характеризуются полиморфизмом, взаимным влиянием стрессогенных факторов и психосоматических заболеваний, а также нарастанием астенической и выраженной психоорганической симптоматики.

К вопросу о роли вегетативных нарушений в

соматоформных расстройствах

Петуров И.А.

Нарушения вегетативных процессов находят отражение, как в патогенезе, так и в клинике соматоформных невротических расстройств, а также занимают место в промежуточном звене между психогенными воздействием и какой-либо соматической патологией. Анализ современных литературных данных указывает на значительную роль вегетативных нарушений в невротических расстройствах, что также подкрепляется и выделением рубрики “соматоформная вегетативная дисфункция” в МКБ-10-го пересмотра.

Гипоталамус и нарушение психической адаптации

у девочек-подростков

Россинский Ю.А., Валивач М.Н.

Исследованию подвергли 105 девочек в возрасте 15-16 лет. Набор исследуемых внутри групп носил случайный характер. Девочки подверглись подробному психологическому и соматическому обследованию, включая исследование гормонального статуса. Нарушения психической адаптации устанавливались на основании опроса обследуемых, беседы с родителями и классным руководителем, а также психологического и психопатологического обследования психологом и врачом - психиатром. Диагноз классического гипоталамического эмоционально-вегетативного синдрома основывался на сочетании психовегетативного синдрома с регистрируемыми клинически и лабораторно эндокринными отклонениями. Кроме того, мы установили гипотетический диагноз - гипоталамического синдрома с расстройствами психической адаптации, когда поведенческие отклонения сочетались с эндокринными независимо от наличия или отсутствия психовегетативного синдрома.

История одной докторской диссертации

Егоров Б.Е.

Данная статья - это свободное изложение мыслей, событий, переживаний связанных с написанием первой докторской диссертации на кафедре психотерапии Российской медицинской академии последипломного образования (РМАПО). Весь путь, проделанный мной – это подтверждение жизненных принципов, направленных на созидание и развитие не только личности, но и моего окружения. Готовность принимать жизнь такой, какая она есть, не подчиняясь слепо, но также и не противясь судьбе, одновременно стараясь извлечь пользу из всего, до тех пор, пока не появится что-нибудь лучшее. Однако ждать пока появится что-нибудь лучшее – этого мало, надо активно воздействовать на события, не забывая, что в основе любых исторических процессов находится идея, которая одухотворяет человека, общество и профессию.

Итоги X Европейского конгресса по психотерапии

Макаров В.В.

Летом  2001 года, с 27 июня по 4 июля в Москве, в Академии государственной службы при Президенте Российской Федерации проходил X Европейский конгресс по психотерапии. Конгресс организовывали Профессиональная Психотерапевтическая Лига и Европейская Ассоциация психотерапии. Стратегическим партнером конгресса выступила Всемирная организация психотерапии. Впервые в Восточной Европе собралось сразу столько известных психотерапевтов из разных стран. Впервые в различных формах одного конгресса на территории нашей страны участвовало 1350 человек.

Информация о III Мировом Конгрессе по психотерапии

Приц А.

14-18 июля 2002 года будет проводиться III Мировой Конгресс по Психотерапии в Вене. В центре нашего внимания будут стоять эмоциональные и технические сложности глобализации, и мы попытаемся обменяться стратегиями лечения и обучения, существующими на пяти различных континентах. Мировой Совет по Психотерапии предлагает ряд пре-конгрессов 13 июля 2002 года по различным психотерапевтическим модальностям и специальным темам. Во второй раз город Вена предлагает международную премию З.Фрейда (25000 евро). Также состоится специальный симпозиум, посвященный столетию К.Роджерса.
Summaries

Corporeal-wave function and its value for vital activity of a man
Andreeva N.

The body is expression of the sum of rhythmic movements of eternally changeable and eternally new wave functions and their rhythms. For mastering of technique of «wave», it is necessary the high level of attention on the process of action, an intuitive observing of wave movement developing in a body. Absence of rhythmical, wavy dynamics of the support-motor apparatus of a man speaks about a mismatch in dynamics of the physical center of gravity of a man and the energetic center. Teaching sinuosity in system of integral movement occurs on 5 stages.

SIM as corporeal-orienting art therapeutic technique
Andreeva N.G., Brevde G.M., Kudrjashov N.I.

Therapeutic efforts of System of Integral Movement are directed on restoration of mental integrity of the patient. Integrity in paradigm of SIM is unity of the conscious and the unconscious components of mental activity. One of main therapeutic principles of SIM is a correlation of a condition of systems and fragments of systems of an organism of a man and factors of mental activity. A psychological perspective of individuation process of SIM is active interaction, dialogue of the therapist - instructor with the patient’s unconscious in a language of continued multiplier of thinking.
Psychotherapy, freedom in choosing and cultural tradition
Barannikov A.S.

The decision of a problem of freedom in choosing and the attitude to traditions is required not only for development of a psychotherapist’s scientific stand, but also for definition of a stand of the citizen responsible for an event in the world. At these two stands the purpose achievement of well being of the person is common. The civic stand can assume struggle against totalitarianism, against infringement of human rights, against violence, destruction of myths. The task of psychotherapy is to direct efforts to creation of «assisting relations», to creation of the conditions promoting an own correct choice.       

Culture, psychological safety and psychotherapy
Beznosjuk E.V.

The mass culture developing as ugly display of a technological civilization, based on a cult of consumption, creates system of complex values, is actively imposed in MASS-MEDIA and advertising, painfully deforms a picture of a perception of the world and attitude, pathologically influences mentality of a man. Psychotherapy is a part of modern culture and one of its functions is a way of complete comprehension and the decision of problems of a man.                 
Strategy of psychological consultation by means of e-mail
Belorusov S.A.

For the expert, especially beginner, experience of realization of e-mail-therapy with its such features as a high degree of an emotional saturation, frequently the dramatic character, an opportunity of precise observation of an event and gradual selection of the best strategy, can be rather valuable in knowledge of motivations of destiny and personal ways of an exit from crisis situations.

To a question on therapy by spiritual culture in Preobrazhensk

Psychiatric Hospital, in old times
Burno M.E.

In a basis of today’s therapy by spiritual culture (in a broad sense) is the creative mechanism. Due to this mechanism the person does something as he/she pleases in creativity, creatively in particular, quickening -reducing the person with it, becomes more and more alive, spiritualized person with love and sense in soul.      
Questions of the unconscious and problems of feminism
Vasilenko G.N.

If we consider feminist movement from the point of view of mentality and a psychoanalysis it is necessary to notice set of discrepancies and absurdities. It does not cause doubts in anybody that legal and actual equality of sex is necessary for the further development of a society. However forms and tendencies of its development demand detailed psychological analysis.

Problems of norm and anomaly in psychological consultation
Vahromov E.E.

The first side of process of consultation is the client of the practical psychologist who counts himself quite normal person though sometimes he can doubt of it. The second side is psychologist who has received the appropriate necessary education, considering himself the owner of knowledge of a man and the world, laws of their interaction and the development, having practical experience of application of this knowledge. There is also a third side of process - observers. Result of process, in norm, is transformation of initial representations of the sides about each other and about considered normative representations.

Influence of psychotherapy on a level of a metabolism of a brain

of patients with neurotic disorders
Vejn A.M., Korabel’nikova E.A.
The purpose of the present work was research of changes of cerebral energy expenditures by a method of the analysis of a level of constant potential of a brain at neurotic disorders and their dynamics after realization of a course of psychotherapy. It is examined 12 patients with various forms of neurotic disorders and 8 healthy probationers as group of comparison. In conditions of neurotic disorders the metabolism of a brain, on our data, becomes less reactive on various influences except for what to some extent staticize the psychological conflict.

Fail-safe reframing in hypnosis (reframing of mentality

through the kinesthetic channel)
Vasjutin A.M.

After introduction a hypnotic condition I conduct to the patient test on impossibility to lower a hand and on impossibility to stop it. It gives a feedback for the patient on the basis of that the patient is convinced, without dependence that he felt during a session, he was in hypnotic condition! And if the person is convinced of it, also all other my suggestions pass perfectly.

Mental psycho system modeling, Grof’s matrixes and a way of the Christ
Gozunova L.N.

We offer a method of mental psycho system modeling (MPM) in the group based on use of universal laws of development of a live systems with application of breath. Representation of concept of МPМ in a system context allows to analyze experience, to realize a relative simultaneity of the occurring processes, repeating laws in their cyclic display from life of a cell to life of mankind. The person can compare the received experience to stages in life of the Christ, finding a true way of overcoming of temptations and tests in the life.

Innovation: cardinal psychotherapy in a group training
Gozunova L.N., Jakovleva N.N.
The term “cardinal psychotherapy” (CP) is offered by Scientific School of System Outlook. From position of CP the person is open multilevel system of life, rather simultaneously integrated in visual environment by all levels, in human and planetary community on principles of correlation, complement and interosculation. The reason of diseases and a various sort of psychological problems, CP consider as irregularity of cause-effect one- and multilevel connections in system attitudes. Cardinal therapy can be considered as causal, as it mentions the motivational nucleus of the person including purposefulness, system outlook and integrated thinking. Process of an embodiment of the purpose is the consequence, shown in activity of the person. Energy necessary for it is generated in the realized group creativity.

The system approach in group psychotherapy
Gozunova L.N.

The model group of psycho training, in which basis the system approach underlies, is represented to your attention. The purpose of training is comprehension and restoration of cause-effect connections of system attitudes in the given format of group. After passage of a training, the person starts to make use the received experience in practice of each day, to realize sense of the existence from positions of systemness, from positions of humanity, development of all planetary organism, opening new opportunities in realization of the creative potential, having accepted responsibility for the life.
Opportunities of use of methods of positive psychotherapy for realization of more successful narcological rehabilitation and psycho correction
Generalova L.N.

My task is to teach patients to cope with a problem, to give in hands of the patient a method convenient to him, to teach it and to form need to use it. It is very important positive attitude of the patient to a problem (in each minus to see plus). We have the right to mistakes, but also have the right to correct them. We cannot change the past, but we can look at a problem in another way and make other future. In estimation and the analysis of a problem the patient uses 4 spheres (a body, activity, contacts, imagination).
Classical and clinical psychoanalysis in Russia: ways of consolidation
Egorov B.E.

Feature of development of psychoanalysis in Russia is, that this method has not overstepped the limits of psychiatry and psychotherapy. And if S.Freud supposed an opportunity to be engaged in psychoanalysis not to doctors, in Russia at the first stage of development of psychoanalysis this method completely was in psychiatry. And thus the psychoanalysis received the fine basis for the development. While this state of affairs was kept, the psychoanalysis was practically impregnable, it could be criticized, but from extremely medical position. The psychoanalysis in Russia always was enough eclectic. Since the I congress of Russian Union of neuropathologists and psychiatrists when it was proclaimed 3 directions in psychotherapy: suggestion, conviction and a psychoanalysis; the Russian doctors alternately visited all leading psychoanalysts of Europe.
Research of the unconscious at patients with a chronic cerebral ischemia
Egorov B.E., Donets E.M.
We carried out examination of 52 patients with a chronic ischemia of a brain. Duration of disease varied from 2 weeks till 17 years, on the average 7,5 years. The examination was carried out with the help of Spielberg’s test adapted in Russia by J.L.Hanin (1976), Lusher’s color test, the technique of drawing tests adapted for the prognostic analysis of the unconscious at the patient by professor Egorov B.E. (1995-2001 of). We reveal and use the basic accents of the psychotherapeutic aid to the patient with a chronic cerebral ischemia.  
Combined psychotherapeutic and psychopharmacological influence at therapy of disturbing disorders (experience of medical practice)
Egorova V.M.

Combined pharmacological (antidepressants) and psychotherapeutic influence with observance of principles of the humanistic approach at treatment of disturbing disorders in most cases give a positive effect and result in significant improvement of a condition.  
Application of motive «House» in a method symbol drama at

patients with neurotic disorders
Egorova V.M.

Representation of motive «House» in a method symbol drama results in positive results at patients with neurotic disorders; pushes to the decision of interpersonal problems, allows to understand himself better and to realize necessity of «renovation», change of installations and values. Can be recommended for psychotherapeutic work with phobic and depressing disorders when the patient “sticks” and there is no positive dynamics of process.

Hyperborean system of integral movement. Questions of sanitation
Kudrjashov N.

Development and comprehension of wave function of body (WFB) and its fractal components is a basis of an offered way of improvement of an organism of a man in the whole and his support-motor apparatus in particular. In opinion of the author of this work, the material body of a man is quintessence of mental models of the world, projected as anatomic cellular conglomerates in a range of their possible identification by sensor-based systems of a man. The system of integral movement, development are produced by one of its authors - N.I.Kudrjashov, considers all models of the world anyhow shown in a reality and perceived by sensor-based systems of a man, from the point of view of their semantic identification in a context of a method of research of dynamics of corporal organizations.
Manifests of developing psychotherapy
Katkov A.L.

The psychotherapy, experiencing a rough stage of the development, requires identification as independent scientific-practical direction. In view of a modern condition of the humanity, a basis of an identification nucleus of the given discipline should become not a theoretical concept, but the functional principle, allowing to consider psychotherapy as unique developing practice. Development and application of the given principle effectively allow to solve actual problems, both the applied theory of psychotherapy, and the basic concept of  mentality and also to plan ways to overcoming the basic conflict of a modern society. Heuristic opportunities of the given approach are traced in humanitarian, biological, scientific spheres. The major consequence of the given development in area of epistemology is an opportunity of formation of circular scientific archetype, adequate for research of complex phenomena of soul, spirit, the information, time, the person.

Modern sexology in education programs for the experts

working with crisis patients

Kuz’mina L.A.

Crisis psychotherapy (CP) has basic differences from the methods of psychotherapy used in clinic of borderline state -urgent character of the aid and expressed need of the patient in empathy support. In CP use three basic methods: crisis support, crisis intervention and increase of a level of adaptation.                
About an opportunity of existence of integrative model of music psychotherapy: realities and prospects
Kuj-Beda V.J., Nosachev G.N.
The offered technology, technique, receptions and methods of music psychotherapy differ novelty of the approach, an opportunity of numerous musical compositions and decisions, individuality and subjectivity of the approach and enough high therapeutic efficiency, and also has a set of the attributes describing the integrative approach.   

«Universe of TRFG»

Kuril’chenko N.N.

The work is carried out in therapeutic-flexible resonant family groups (TRFG). TRFG includes clients with different forms of development of the crisis symptom arisen in family, and also members of the families coming in group, in special time. Group process is based on classical principles of a therapeutic psychodynamic and group dynamics. The theory of hormonal biological rhythms (E.Rossi) is simultaneously used. Also the given groups are carried out in multimode model of psychotherapy.                        
Problems of the organizations of the psychiatric and psychotherapeutic service
Kazakovtsev B.A.

In forthcoming two years it is planned to result structure of controls public health services in conformity with the purposes and problems of development of branch, having provided creation, alongside with available, divisions of strategic planning and prediction, medical preventive maintenance, standardization in public health services, innovations and investments. The psychiatry in Russia is in a stage of active development. It allows to hope that having gone through all difficulties of growth, we already in the foreseeable future become witnesses of its more powerful achievement.
To a question of formation of mental disorders at residents of Ural radiating accidents zone and at liquidators of accident on the Chernobyl atomic power station
Kolmogorova V.V., Buikov V.A.
At the examined patients obvious clinical attributes psychosomatic diseases were closely combined with asthenic, psychorganic, neurotic and other disorders. Mental disorders at liquidators of radiating accident and at the persons living in a zone of radiating Ural accidents are characterized by polymorphism, mutual influence of stressogenic factors and psychosomatic diseases, and also increase asthenic and expressed psychorganic symptomatology.
To a question on a role of vegetative disturbances in somatoform disorders
Peturov I.A.

Disturbances of vegetative processes find reflection, both in a pathogeny, and in clinic of somatoform neurotic disorders, and also take a place in an intermediate link between psychogenic influence and any somatic pathology. The analysis of the modern literary data specifies a significant role of vegetative disturbances in neurotic disorders what also with allocation of a heading “somatoform vegetative dysfunction” in ICD-10-th revision is supported.
Hypothalamus and disturbance of mental adaptation at girls-adolescents
Rossinskiy J.A., Valivach M.N.
105 girls in the age of 15-16 years have been subjected for research. The set of under test girls inside groups had casual character. Girls have been undergone to detailed psychological and somatic examination, including research of the hormonal status. Disturbances of mental adaptation were established on the basis of interrogation of investigated persons, interview with parents and the class teacher, and also psychological and psychopathological examination by the psychologist and the doctor - psychiatrist. The diagnosis of classical hypothalamic emotional - vegetative syndrome was based on a combination of a psycho vegetative syndrome with registered clinically and laboratory endocrine anomaly. Besides we have established the hypothetical diagnosis –a hypothalamic syndrome with disturbances of mental adaptation when behavioral deviations were combined with endocrine irrespective ones of presence or absence of a psycho vegetative syndrome.

History of one thesis for Doctor’s degree
Egorov B.E.

Given article is free statement of ideas, events, and experiences connected to a writing of the first thesis for a Doctor’s degree on faculty of psychotherapy of the Russian Medical Academy of post diploma education. The whole traversed path by me is confirmation of the vital principles directed on creation and development not only the person, but also my environment. Readiness to accept life such what it is, insubordinating blindly, but also not resisting to destiny, simultaneously trying to benefit by everything until something will appear the best. However to wait while something will appear it is not enough, it is necessary to influence events, not forgetting, that in basis of any historical processes there is an idea which spiritualizes the person, a society and a trade.
Results of X Conference of the European Association for Psychotherapy
Makarov V.V.

In the summer 2001 from June 27 till July 4 in Moscow in Academy of public service at the President of the Russian Federation passed X Conference of the European Association for Psychotherapy. Professional Psychotherapeutic League and the European Association of Psychotherapy organized the Conference. As the strategic partner of the congress the World organization of psychotherapy has been. For the first time in the East Europe has gathered so much known psychotherapists from the different countries. For the first time in various forms of one congress in territory of our country 1350 persons take part.

The information on III World Congress on psychotherapy

Prits A.

On July 14 -18 2002 III World Congress on Psychotherapy in Vienna will be carried out. In the center of our attention there will be emotional and technical complexities of globalization, and we shall try to exchange strategy of treatment and the training, existing on five various continents. World Council on Psychotherapy offers a number of the pre-congresses on July 13 2002 on various psychotherapeutic modalities and on special themes. In second time Vienna offers international premium of S. Freud (25000 euros). The special symposium devoted to century of K.Rogers will take place.

